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是咋回事？是不是更年期？”“不是。还是没好利索。

跟你吃药一样，你要把它彻底治好。”“那我这个是什

么原因造成的？”“你头晕还是脑供血不足。”

颈肩部位的疼痛用按摩或者复位手法也是立竿见影

的效果。记得早先在咸阳有个落枕的病人，来的时候疼

的不得了。李永峰咔咔两下一扳。“好了，你把费用一

交。”那病人却说：“你这都问我要钱呢？”嫌他治的

太快了。

“ 其 实 大 众 对 中 医 治 疗 急 性 病 有 极 其 错 误 的 认 知

误区。有时候真的当下见效。”李永峰笑着说。“失眠

的患者，两周三周你赶紧找中医，针灸一般情况几次就

治好了，但是如果你口服了安眠药，这个可能就产生依

赖性。急性扭伤的患者没有人到针灸科来，针灸其实很

快 ， 快 的 不 是 一 点 。 你 腰 扭 伤 ， 我 一 两 次 就 解 决 问 题

了。”

“腹泻的病人其实针灸效果非常快非常好。但是很

奇怪腹泻的病人很少到针灸科来。来了就能好，人家都

吃药。这就是对中医的发展、认知不够。希望公众的宣

传认知这块儿得到重视，不要拖到病都没法治了，才来

找中医。”李永峰说。

一 对 陕 北 夫 妇 陪 儿 子 来 李 永 峰 处 求 诊 ， 利 用 周 五

周六周日，连续扎三天，礼拜天晚上再回榆林。儿子得

了耳鸣，听力下降。“那肯定要给娃看”。户县一位病

人，也是耳鸣。“父母陪他到北京协和医院也去看过，

看完以后大夫说治不成，要装助听器。过来找我看，现

在是一个礼拜我走哪儿他看到哪儿。有效果病人就有信

任就有信心。”李永峰说。

趴在病床上的腰痛病人问李永峰：平时要注意什么？

李永峰答：“不要受凉，不能吃肉，不要拖地，不

要洗碗，把媳妇叫来给她交待。”陕北口音的病人幽默

地回答：“到这个年纪了，给我交待也行。”说完爽朗

地笑起来，完全摆脱了刚来时的僵硬。

这 天 下 午 ， 李 永 峰 高 中 同 学 也 来 扎 针 。 “ 这 是 我

高中老班长，把我管了多少年，现在跌我手里，我要好

好报仇。”李永峰每次扎完针，会对病人说一句：好了

哦。然后嘱咐自己的助理医师，多巡视，问问病人当下

感受，烤灯烫不烫等等。

一位躺在病床上安静等待李永峰的老病人见到他，

关切地问：“大夫，您的孙子病情怎么样了？”“好多

了 。 我 连 续 三 个 晚 上 没 睡 觉 。 这 次 娃 的 高 烧 太 可 怕 ，

一 烧 就 三 十 九 度 。 细 菌 感 染 ， 没 给 娃 输 液 ， 用 物 理 降

温。”“高烧就是让人着急。确实着急，我太理解了。

我就先问问，还烧不烧。”病人说。

站立在病床边的家属也有一种轻松和幽默的心情，

她对李永峰说：“今天换班了，老大有事儿，老二上班

了。”

这个家庭是中医针灸的受益者。更不可思议的是，

她家小孙女因病结缘，迷上针灸，从而改变了自己的高

考志愿，也学中医去了。小孙女读高三那年一直头疼，

结果教授给扎了一次就好了。“娃就喜欢上中医了。感

冒也来扎，脖子疼也来。哪儿不舒服了就说‘去找李教

授扎针’，最后高考选择了中医药大学。”

“ 这 个 娃 以 后 肯 定 能 成 为 好 医 生 ， 首 先 他 对 医 学

产生兴趣了。这是最关键的。”李永峰颇感欣慰。“好

多学医的孩子都是被迫学医，家长逼迫着学医。这些娃

如果不早早进入临床，不看到中医的疗效，娃学医就没

效。所以我在中医药大学的时候，把娃们早早就赶到临

床，临床一看，中医真的有效，慢慢产生兴趣。”

李永峰教授认真接诊治疗患者


